

# Becas universitarias y de investigación - El Periódico de Catalunya - 13/05/2016

agaur.gencat.cat

## BECAS PARA LOS ESTUDIOS UNIVERSITARIOS



### Becas de carácter general

Principalmente, estas becas convocadas por el Estado están dirigidas a los estudiantes de grado y se otorgan en función de la renta familiar computable y el patrimonio de la unidad familiar. Asimismo, se establecen unos requisitos académicos mínimos. Se pueden pedir también para cursar complementos de formación para el acceso o la obtención del título de máster o grado.

Hay diferentes tipos: becas de matrícula; ayudas vinculadas a la renta del estudiante; ayudas vinculadas a la residencia del estudiante durante el curso escolar; o bien una cuantía variable que resultará de la ponderación de la nota media del expediente del estudiante y de la renta familiar.

### Becas Equitat

Estas becas son las propias de la Generalitat de Catalunya y financian hasta el 50% de los precios de los créditos matriculados por primera vez en los estudios de grado.

Pueden pedirla los estudiantes de una universidad pública catalana (UB, UAB, UPC, UPF, UdG, UdL y URV), de la Universitat Oberta de Catalunya (UOC), del Institut Nacional d'Educació Física de Catalunya (INEFC), de l'Escola Universitària d'Enginyeria Tècnica Industrial de Barcelona (EUETIB), i l'Escola d'Enginyeria d'Igualada (EEI).

Con el sistema de Becas Equidad, el estudiante paga el precio público de los créditos matriculados en función de los siete tramos de renta familiar computable y del patrimonio de la unidad familiar. Los alumnos situados en los tramos de renta 0 y 1 tienen que pedir también la beca de carácter general. A partir del tramo 1 y hasta el tramo 5, el estudiante obtiene una financiación desde el 50% hasta el 10% de los créditos matriculados.

Más información en [matriculauniversitaria.cat](http://matriculauniversitaria.cat)

### Préstamo para la financiación de la matrícula

A veces, los estudiantes (o sus familias) no tienen recursos económicos para poder iniciar unos estudios universitarios.

En este caso, pueden pedir un préstamo para financiar el 100% del importe de la matrícula, con la ventaja de un tipo de interés del 0% (solo se pagan los gastos de gestión).

Para pedir este crédito, sólo tienen que marcar la casilla Préstamo AGAUR en el momento en que rellenan la hoja de matrícula.

## BECAS PARA LA INTERNACIONALIZACIÓN



### Ayudas a la movilidad internacional

Los estudiantes que realicen una estancia académica dentro del programa Erasmus (u otros programas de movilidad internacional de las universidades catalanas) pueden presentarse a la convocatoria MOBINT y obtener una ayuda complementaria de hasta 1.200 euros. Este dinero contribuyen a financiar los gastos de la estancia, con 200 euros mensuales hasta un máximo de seis meses.

Los requisitos para optar a estas ayudas son haber superado un mínimo de 60 créditos en el momento de presentar la solicitud; una nota media mínima ponderada del expediente de 6,30 (de 5,70 en el caso de estudios de ingeniería o arquitectural); un conocimiento suficiente de la lengua de la universidad donde se hace la estancia; y superar la nota de corte de acceso.

### El Programa PARLA3 ofrece ayudas para acreditar un nivel avanzado de idiomas

Para conseguir que los estudiantes catalanes se titulen con un nivel avanzado de una tercera lengua, se ha puesto en marcha el Programa PARLA3. Se trata de un programa que incluye un amplio abanico de herramientas y también de las ayudas necesarias para que los futuros graduados finalicen los estudios con un nivel B2.2 de inglés, francés, alemán o italiano y dominen la tercera lengua escogida a nivel profesional. El Programa PARLA3 incluye tres tipos de ayudas:

→ **MODALIDAD A.** Para pagar los gastos de la matrícula en la prueba CLUC, la prueba común de acreditación de terceras lenguas de las universidades catalanas. Para obtener la ayuda, hay que haber superado el nivel B2.2 en esta prueba.

→ **MODALIDAD B.** Para pagar los gastos de la matrícula de cursos de terceras lenguas del sistema educativo catalán que permitan lograr el nivel B1 o los subniveles B2.1 o B2.2. La ayuda se abona una vez se finaliza el curso, que se tiene que superar.

→ **MODALIDAD C.** Esta ayuda está dirigida a los estudiantes con beca Equitat en un tramo 1 o una beca de carácter general. La ayuda es para hacer cursos de terceras lenguas del sistema educativo catalán que permitan lograr los niveles A2 o B1, o los subniveles B2.1 o B2.2. La ayuda se abona antes del inicio del curso pero también está sujeto a su superación.

Más información en la web [futurambidomes.gencat.cat](http://futurambidomes.gencat.cat)

## BECAS PARA LA INVESTIGACIÓN



### Premios Recerca Jove

Estas ayudas para el fomento del espíritu científico de la juventud están dirigidas al alumnado de segundo ciclo de educación secundaria obligatoria (ESO) y posobligatoria (bachilleratos y ciclos formativos de grado medio y superior). Los estudiantes tienen que presentar un trabajo de investigación de tipo experimental o teórico, hecho bajo la tutela del profesorado, para optar a un premio de 750 euros. Los interesados pueden encontrar más información en la página web [universitatsrecerca.gencat.cat](http://universitatsrecerca.gencat.cat).

### Ayudas predoctorales

La ayuda para la contratación de personal investigador novel está dirigida a las universidades, los centros de investigación y las fundaciones hospitalarias para incorporar titulados universitarios que quieran hacer el doctorado. Los estudiantes becados se incorporan en grupos de investigación para realizar un proyecto de investigación y desarrollo. La duración máxima del programa es de tres años.

### Programa Beatriu de Pinós

Este programa de ayudas tiene como objetivo incentivar la movilidad y la atracción de talento investigador posdoctoral. Tiene una duración mínima de dos años y se solicita a través de las universidades, los centros de investigación y las fundaciones hospitalarias. Hay dos tipos de ayudas: para estancias de investigación posdoctoral fuera del Estado español y para la incorporación de personal investigador posdoctoral al sistema de ciencia y tecnología catalán.